## Reeditan la obra de Joan Baptista Xuriguera en el año de su centenario

'Hilde, la novel·la de la joventut moderna' se presentará el próximo 19 de enero en Sitges Una muestra reivindica la figura del escritor e intelectual oriundo de Menàrguens La revista 'Urc' se dedicará al autor que publicó 'Els verbs catalans conjugats'

**M** LLEIDAA

Francesc Guillaumet

Muchos lo conocerán por ser el autor de Els verbs catalans conjugats. Pero el político y escritor de Menàrquens Joan Baptista Xuriguera cuenta también con una extensa obra literaria en el campo de la narrativa, el teatro y la historia. Para conmemorar el centenario del autor, nacido en 1908. se reeditarán tres novelas del autor leridano y se publicarán por primera vez sus poesías inéditas, además de recordar su perfil en la próxima edición de la revista Urc.

El hijo del autor, Pau Xuriguera, explicó que aunque desde hace un par de años va se realizan diversas actividades para reivindicar la obra de Joan Baptista Xuriguera, será este año cuando se celebre el centenario del autor y se realicen actos y actividades en diversas poblaciones catalanas. El próximo 19 de enero, el Grup d'Estudis Sitgetans acogerá la exposición dedicada al autor y, también, la presentación de Hilde, la novel·la de la joventut moderna, una obra que publicó Xuriguera en 1935 en Edicions Balagué y que ahora recupera la editorial El cep i la Nansa de Vilanova i la Geltrú. El hijo del autor explicó que Hilde es una novela en la que su padre abordaba los "problemas de la juventud moderna" con especial inciden-

## Un autor que fue alcalde accidental de Lleida en 1936

LLEIDA F.G.
Joan Baptista Xuriguera (Menàrguens, 1908)
entró en política de manos de ERC y en 1936
fue alcalde accidental
de Lleida en un breve
periodo durante el que
municipalizó los teatros
de la ciudad.

Xuriguera, que sufrió varios años de exilio. es autor de títulos como Margarit, Hilde y La vida de Joan Ventura. Con la obra teatral La reina Margarida de Montferrat ganó el Premi Ignasi Iglésias en 1969. Xuriguera, autor de Els verbs catalans conjugats, también publicó títulos como Els germans Indíbil i Mandoni, Evocació de Balaguer o Els comtes d'Urgell i la ciutat de Balaguer.

cia a las relaciones de pareja y a un amor pasional muy lejano al ideal de amor platónico. "Fue un libro valiente para la época", recuerda Pau Xuri-



ARXIU XURIGUERA

Joan Baptista Xuriquera, en uno de sus viajes

guera, que dice que la obra se ha comparado en más de una ocasión con *Aloma* de Mercè Rodoreda. Pero *Hilde* no es la única obra reeditada de Xuriguera, puesto que en abril está prevista la publicación de Desembre, la novel·la de la revolució espanyola, una obra cuya primera edición está fechada en 1984 y que ahora volverá a ver la luz. Paralelamente, el año pasado también se reeditó *Margarit*, otra novela de Joan Baptista Xuriquera.

Entre los actos del centenario del autor, en abril está prevista la presentación de L'hora daurada, un libro de poesías inéditas del autor de Menàrguens que publicará la editorial Fonoll de Juneda. Paralelamente, la revista Llengua i Literatura del Institut d'Estudis Catalans también realizará la edición de la obra dramática en un acto Els pares de soldat, estampa de la reraguarda, un texto que Xuriquera escribió en 1937.

La revista Urc, editada por la concejalía de Cultura de Lleida, dedicará su atención a Joan Baptista Xuriguera en su próximo número. Lo hará en una edición en la que también hablará de su hermano Ramon Xuriguera, otro nombre importante de la política y la cultura catalana. Los actos del centenario de Joan Baptista Xuriguera culminarán en diciembre de 2008 con el congreso Escriptors dissidents de la UAB, que también dedicará una de las sesiones al autor de Els verbs catalans conjugats. Todas las actividades se complementarán con la itinerancia de la exposición Joan Baptista Xuriguera: un intel·lectual a descobrir, que ya ha recalado en diversas poblaciones de Ponent.